



## Les nommer par leur nom :

### faire mémoire des personnes mortes aux frontières de l'Europe

#### *Journée des Réfugié-e-s 18-19 juin 2022*

Depuis 1993, plus de 48 000 personnes sont décédées en essayant de fuir vers l'Europe. La plupart se sont noyées dans la mer Méditerranée. D'autres ont été abattues aux frontières. Des hommes, des femmes, des jeunes, des enfants, des bébés.

Aux frontières extérieures de l'Europe et en Afrique du Nord, des centaines de milliers d'êtres humains vivent dans des camps de réfugiés sordides, dans des conditions catastrophiques. Le monde, l'Europe et la Suisse regardent et ne font rien. La pandémie de Covid-19 rend la situation encore plus alarmante.

Cela est triste. Cela reste un scandale.

#### **Atelier d'écriture au Val-de-Travers**

Des banderoles de tissus portant chacune le nom d'une victime et les circonstances de son décès seront accrochées à l'occasion du dimanche des réfugiés dans plusieurs villes de Suisse dont Neuchâtel.

#### **Atelier d'écriture pour préparer les banderoles**

Proposé par Elisabeth Würzler, Jocelyne Mussard, David Allisson  
Contact : David Allisson, [David.Allisson@eren.ch](mailto:David.Allisson@eren.ch) 032 861 12 72

#### **Môtiers, salle de paroisse de la cure**

**Rue Centrale 5, 2112 Môtiers – 19h–21h env.**

Mardi 19 avril – Jeudi 21 avril – Mardi 26 avril – Vendredi 29 avril

**Mercredi 4 mai – Vendredi 6 mai**

#### **Événements à Neuchâtel à l'occasion du dimanche des réfugiés :**

**Samedi 18 juin 2022** au soir, commémoration en silence et suspension des banderoles à la Passerelle de l'Utopie, quai Ostervald – préparation dès 17h env. et cérémonie entre 19h et 23h

**Dimanche 19 juin 2022**, 9h – 20h, suspension des banderoles dans et autour du temple du Bas, lecture de partie de la « liste des morts » et célébration interreligieuse à 19h



#### **Rencontres sur les thèmes de l'asile, des réfugiés et des requérants**

« Les nommer par leur nom »

#### **et référendum contre le financement suisse de Frontex**

**Mercredi 27 avril** – 19h30 Temple du Bas, rue du Temple-Neuf 5, Neuchâtel

Soirée d'information et de réflexion organisée par la paroisse réformée de Neuchâtel sur les enjeux de la votation fédérale du 15 mai 2022 sur le financement suisse de Frontex, combattu par référendum. Film de Madeleine Leroyer « #387 », en lien avec le lancement de l'action « Les nommer par leur nom, pour faire mémoire des personnes mortes aux frontières de l'Europe ».

« Quand Frontex viole les droits humains aux frontières de l'Europe », avec Pierre Bühler.

**Samedi 30 avril** – 19h Galerie « Bleu de Chine »

Bovet de Chine 3, Fleurier

Soirée organisée dans le cadre de l'exposition consacrée à des œuvres de Jean Devost sur le thème de la migration.